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По жалобе читателей
Работы по ямочному ремонту 
будут выполнены до 15 июня

Почти волшебники

Реализация программных документов

В Казахстане планируют 
поднять минимальные рознич-
ные цены на сигареты с филь-
тром и без, а также папиросы, 
сигариллы и изделия с нагре-
ваемым табаком, передает 
корреспондент Tengrinews.kz.

Соответствующий проект 
приказа Министерства финансов 
опубликован на сайте «Открытые 
НПА». Как следует из документа, 
с 1 июля и до конца 2024 года 
минимальные розничные цены 
на 20 сигарет с фильтром, без 

фильтра, папиросы, сигариллы 
и изделия с нагреваемым та-
баком предлагается утвердить 
в размере 820 тенге. А уже с 1 
января 2025 года минимальную 
цену хотят повысить до 870 тенге.

Соответствующий проект 
приказа будет доступен для 
публичного обсуждения до 10 
июня.

Напомним, сейчас минималь-
ная розничная цена на пачку 
сигарет в Казахстане составляет 
770 тенге.

Достигнуть поставленной цели
Для реализации стратеги-

ческой цели вхождения Ка-
захстана в число тридцати 
развитых стран мира государ-
ственные органы работают 
над созданием новой систе-
мы взаимодействия с бизнес- 
сообществом.

В рамках Плана нации «100 
конкретных шагов» для постро-
ения эффективной системы фи-
нансового оздоровления бизнеса 
принят закон по вопросам реаби-
литации и банкротства. 

Законом введены нормы, на-
правленные на предотвращение 
банкротства и сохранение бизне-
са, а также сокращение сроков 
проведения процедур реабили-
тации и банкротства. 

Проведена системная работа 
по внедрению механизма бан-
кротства физических лиц. 

30 декабря 2022 года Главой 
государства подписан Закон «О 
восстановлении платежеспособ-
ности и банкротстве граждан 
Республики Казахстан». 

С начала текущего года на 
применение процедуры банкрот-
ства Управлением государствен-
ных доходов по району принято 
86 заявлений. На  текущую дату 
12 физических лиц признаны 
банкротами.  

В целях создания условий 
для бизнес-среды и повышения 
качества государственных услуг 
внедрены принципы клиент-ори-
ентированного подхода. 

Сегодня в обслуживании ста-
вится основное требование – 
сокращение временных затрат 
услугополучателей. 

С начала текущего года ока-
зано 5728 услуг. Удельный вес 
услуг, оказанных в электронном 
виде, составил 99,9%.  

С 1 января 2021 года вне-
дрено поэтапное введение все-
общего декларирования, основ-
ной задачей которого является 
снижение уровня коррупции и 
теневой экономики. 

Так, на первом этапе «вход-
ную» декларацию представили 
государственные служащие и 

приравненные к ним лица, а так-
же их супруги. 

На втором этапе, в 2023 году, 
декларацию представили работ-
ники государственных учреж-
дений и квазигосударственного 
сектора, а также их супруги. 

На третьем этапе, с 1 января 
2024 года, декларацию предста-
вят руководители и учредители 
(участники) юридических лиц, ин-
дивидуальные предприниматели, 
а также их супруги. 

В районе на третьем этапе 
планируется охватить 2696 участ-
ников. 

На четвертом этапе, с 1 ян-
варя 2025 года, декларацию 
представят остальные категории 
граждан (работники частных 
структур, пенсионеры, студенты 
и другие).     

Налоговую декларацию мож-
но представить через электрон-
ные сервисы: Кабинет налого-
плательщика (cabinet.salyk.kz), 
веб-портал «электронного прави-
тельства» (egov.kz) и мобильное 
приложение «Е-Salyq Azamat» 
(Налоговый кошелек).

Реализованы интеграцион-
ные взаимодействия таможен-
ных систем ИС «АСТАНА-1» и 
ИС «Единое окно по экспорт-
но-импортным операциям» с 
налоговыми информационными 
системами «Центральные унифи-
цированные лицевые счета», ИС 

«Электронные счета-фактуры», 
ИС «Единое хранилище данных» 
с целью оперативного получения 
сведений для ускорения прохож-
дения таможенных процедур, 
а также завершена работа по 
интеграции в части передачи 
сведений из заявления о выпуске 
товаров до подачи декларации на 
товары. В рамках ИС «Электрон-
ные счета-фактуры» проведена 
интеграция (через внешний шлюз 
электронного правительства) с 
информационными системами 
«Маркировка товаров» и Си-
туационного центра Комитета 
государственных доходов для по-
строения визуализации просле-
живаемости товаров от начала 
ввоза до конечной реализации. 

Завершены мероприятия по 
интеграции ИС «Система управ-
ления рисками» с ИС «АСТА-
НА-1» для сопоставления данных 
из импортных деклараций на 
товары с предварительными све-
дениями из Китайской Народной 
Республики.

Завершена разработка визу-
ализации «Ценовой информации 
по основным группам товаров» 
из ИС СУР в ИС «Единое окно 
по экспортно-импортным опера-
циям».  

По материалам районного 
Управления государственных 

доходов публикацию подгото-
вила Тогжан ЖаманКУлоВа. 

В последнее воскресенье 
мая профессиональный празд-
ник отметили химики.

Лаборантов ТОО «Комаров-
ское горное предприятие» можно 
смело назвать волшебниками. Они 
одними из первых видят, есть ли в 
руде золото. Результаты их труда 
подсказывают горнякам и геоло-
гам, как действовать дальше. Но 
эти волшебники работают строго 
по инструкции, без импровизаций.

Со всей ответственностью
Химией Яна Кужим увлеклась 

еще в школьные годы, но тогда она 
и не подозревала, что эта наука 
прочно войдет в ее жизнь. У Яны 
два высших образования. Первая 
специальность - «менеджмент 
управления». А вторую – «обога-
щение полезных ископаемых» – 
Яна получила, когда уже работала 
на Комаровском месторождении. 
Здесь она с 2003 года, практически 
с его основания. Начинала в лабо-
ратории технологических исследо-
ваний (в то время на предприятии 
работал гидрометаллургический 
цех и лаборатория техисследо-
ваний). Параллельно отучилась 
в Рудненском индустриальном 
институте. Когда лаборатория 
технологических исследований 
прекратила работу, Яна перешла 
в аналитическую. Сейчас старший 
лаборант химического анализа со-
стоит в кадровом резерве инжене-
ра-химика: когда кто-то из коллег 
уходит в отпуск, Яна замещает 
его. Для этого она прошла про-
фессиональную переподготовку 
и получила квалификационное 
удостоверение инженера-химика.

Яна Кужим уверена, что ра-
бота в лаборатории – командная, 
здесь важен постоянный обмен 
опытом между коллегами. На Ко-
маровском к наставникам всегда 
прислушиваются, в первое время 
и Яна впитывала их советы как 
губка. Даже когда они касались 
функционала инженерно-техни-
ческих работников. Так сказать, с 

заделом на будущее.
«Например, много полезного 

и нового я узнала от Юлии Геринг, 
инженера-химика, – рассказывает 
Яна Кужим. – Сейчас я старшая в 
смене. От того, как я организую 
процесс, зависит общий результат. 
Например, если вижу, что сотруд-
ник устал на отборе проб, меняю 
его местами с тем, кто ранее 
следил за разложением. Конечно, 
и сама провожу анализы – опреде-
ляю содержание полезных компо-
нентов – золота – в руде. А вообще, 
у нас весь процесс построен на 
взаимопонимании и нацеленности 
на результат». 

нахимичили
А накануне профессионально-

го праздника в ТОО «Комаровское 
горное предприятие» прошел кон-
курс профессионального мастер-
ства. В нем участвовали почти все 
сотрудники лаборатории. 

По традиции конкурс состоял 
из теоретического и практического 
этапов. Те работники, кто лучше 
ответил на тестовые вопросы 
из профессиональной сферы, 
области промышленной безопас-
ности и экологии, приступили к 
практической части. А она была 
увлекательной. Конкурсантов 

разделили на команды. В каждой 
– лаборант химического анализа, 
лаборант пробирного анализа и 
дробильщик.

Задания для участников были 
разные. Лаборанты отбирали пи-
петкой Мора нужное количество 
жидкости, добивались бурной 
реакции пенообразования из не-
скольких ингредиентов, по запаху 
определяли растворы, надували 
шары с помощью соды, уксуса 
и колбы. Дробильщики делали 
навески, визуально определяли 
готовую к анализу пробу, запи-
сывали этапы схемы подготовки 
шламовых проб.

Победителем конкурса стала 
команда, в состав которой вошли  
Яна Кужим, лаборант химического 
анализа, Анастасия Первушина, 
дробильщик, Владимир Франюк, 
лаборант пробирного анализа.

«Все прошло здорово, инте-
ресно, занимательно, пережива-
тельно, – делится эмоциями Ана-
стасия Первушина. – А победить 
в конкурсе помог опыт, он сыграл 
ключевую роль. Приятно понимать, 
что ты достиг уровня, когда на глаз 
можешь определить пробу. Этот 
навык облегчает работу».

Татьяна ДереВянКо.

Из первых уст
27 мая состоялось аппа-

ратное совещание акимата 
района.

✓Руководитель отдела 
образования Бимагамбетова 
М. И. доложила об организа-
ции отдыха, оздоровления и 
занятости детей и подростков 
в летний период.

В этом году отдыхом и оз-
доровлением планируется 
охватить 4364 учащихся 1 - 10 
классов, что составит 91%.

✓ С информацией о бла-
гоустройстве, озеленении и 
санитарном состоянии города 
выступил аким города Орда-
шев М. Ж.

В текущем году на содер-
жание улиц и мест общего 

пользования объем финанси-
рования увеличился по срав-
нению с прошлым годом на 
14,7 млн тенге и составил 36,2 
млн тенге.

✓ Как сообщил руководи-
тель районного Управления са-
нитарно-эпидемиологического 
контроля Ансагаев А.,  за теку-
щий период была отобрана и 
исследована 161 проба воды 
централизованного водоснаб-
жения, из них на микробио-
логические показатели – 76, 
санитарно-химические показа-
тели – 76, паразитологические 
исследования – 9 проб. 

Выявлено 8 несоответствий 
воды. 

Тогжан ЖаманКУлоВа.

ЗАГС-инфо
*С 20 по 26 мая в Жи-

тикаре зарегистрировали 
брак две пары, обе не тор-
жественно. Невестам - 38 
лет и 42 года, женихам 
столько же. 

*За этот период разве-
лась одна пара по совмест-
ному заявлению супругов. 
Бывшей супруге – 50 лет, 
бывшему супругу - 60 лет.

* З а р е г и с т р и р о в а н о 

рождение шести малышей: 
четырех мальчиков (Али-
нур, Данил, Абзал, Ман-
сур) и двух девочек (Алина, 
Милана). Самой молодой 
маме – 23 года, молодому 
папе – 21 год, возрастной 
маме – 38 лет, возрастному 
отцу – 37 лет. 

*На прошлой неделе 
умерло девять человек: 
пять мужчин в возрасте от 
39 до 76 лет и четыре жен-
щины в возрасте от 52 до 
83 лет.  

В редакцию обратились наши 
читатели с жалобой на плохое 
состояние участка дороги Жити-
кара - Денисовка. они сетовали, 
что этот отрезок трассы нахо-
дится в аварийном состоянии и 
представляет большую угрозу 
для водителей и пассажиров. 
обращение подписчиков мы 
передали в акционерное обще-
ство «КазавтоЖол», которое 
занимается обслуживанием дан-
ного участка дороги, и получили 
следующий ответ за подписью 
директора Тоо «КаЖсервис» 
н. махмутова:

«Касательно обращения газеты 
«Авангард» Костанайский област-
ной филиал ТОО «КАЖсервис» 
сообщает, что согласно производ-
ственному плану по содержанию 
автомобильных дорог республи-
канского значения Костанайской 
области на 2024 год, утвержденно-

му заказчиком, в текущем году на 
выделенные денежные средства 
запланирован ямочный ремонт 
автомобильных дорог республи-
канского значения в объёме 15000 
м2, в том числе на автомобильной 
дороге А-23 Денисовка - Житикара 
- Муктиколь - Гр. РФ - 1500 м2.

С наступлением благоприят-
ных погодных условий и оконча-
нием противопаводковых меро-
приятий Денисовским ДЭУ -53 
и Житикаринским ДЭП ДЭУ-53 
начаты работы по ямочному ре-
монту данной автодороги. По 
состоянию на 22 мая выполнено 
350 м2 ямочного ремонта. Работы 
по ямочному ремонту данной ав-
тодороги продолжаются и будут 
выполнены в объёме согласно 
производственному плану в срок 
до 15 июня при благоприятных 
погодных условиях».

К. мУраТоВ. 

Сигареты подорожают в Казахстане

По данным отдела сельско-
го хозяйства, на 28 мая засеяно 
яровыми культурами 104,1 
тысячи га, или 55 процентов 
от намеченного плана. В том 
числе пшеницы - 95 тыс., ячме-
ня - 9 тыс., овса - 100 га. 

Если говорить о лидерах сева, 
то в их числе ТОО «Шандыколь», 
«Степное», «Забеловка» и «Дар-
ман-Агро», в этих хозяйствах 
темпы выше среднерайонных. 

Параллельно идет сев и мас-
личных культур. Самый большой 
клин - у ТОО «Львовский колос», 
чуть меньше - у КХ «Дан» и ТОО 
«Степное». Полным ходом идут 

работы и на овощных планта-
циях, в частности КХ «Меньк» 
уже посадило «второй хлеб» на 
площади три тысячи га. 

Что касается сроков сева, то 
непогода вносит свои корректи-
вы. Тем не менее аграрии района 
планируют завершить полевые 
работы в оптимальные сроки.

Дневник полевых работ

Лидирует ТОО «Шандыколь»


